



LA TERCERA Sept. 4-1-1975 P.6

P.6.

687449

Adriana Olguín de Baltra

"Las mujeres chilenas tienen gran deuda con Amanda Labarca"

"Las mujeres chilenas tenemos una gran deuda con Amanda Labarca, especialmente en lo que se refiere a la lucha sin cuartel que ella dio por la igualdad cívica con el hombre", dijo ayer Adriana Olguín de Baltra, refiriéndose a la muerte de Amanda Labarca ocurrida el jueves después de una larga y penosa enfermedad.

Adriana Olguín, abogada, esposa del ex candidato presidencial y ex senador Alberto Baltra, fue la primera mujer en América Latina que ocupó el cargo de Ministro de Estado en 1962, en que el Presidente de la República de entonces, Gabriel González Videla, la nombró como Ministro de Justicia.

Sobre la muerte de la educadora, escritora y líder feminista Amanda Labarca, dijo a "La Tercera" Adriana Olguín: "Conoci a Amanda Labarca desde que era una niña. Mis padres fueron amigos de ella y de su esposo, Guillermo Labarca. Con admiración seguí su trayectoria docente, como escritora y líder feminista. Las mujeres tenemos una gran deuda con ella; especialmente en lo que se refiere a la lucha sin cuartel que ella dio por la igualdad cívica con el hombre".

"Cuando por primera vez en América Latina una mujer ocupó en Chile el cargo de Ministro de Estado pensé muchas veces de cora-

xón y con verdadera modestia que no yo sino ella debió merecer este honor, pero el destino dispone los caminos de cada ser. En todo caso no son los trajes transitorios los que dan su verdadera dimensión. Ella es y será siempre a secas Amanda Labarca. Ha desaparecido una gran figura de Chile. Duele su partida y muy especialmente a las mujeres de este país que tanto le debemos".

FECHIF

Consultamos a Adriana Olguín sobre cómo se consiguió el derecho a voto para la mujer. Nos dijo: "Amanda Labarca luchó años de años por este derecho para la mujer. Pero en el momento mismo fue el Frente de Confederaciones Chilenas de Instituciones Femeninas, FECHIF, que presidió Anita Figueroa, también desaparecida, junto a todas las instituciones femeninas, las que dieron la batalla final para lograr el voto femenino".

Quiero agregar que este derecho nunca se habría podido lograr sin la valiosa ayuda moral y física de la esposa del ex Presidente Gabriel González, Rosa Marchmann, quien visitó poco menos que parlamentario por parlamentario y asistió a todas las sesiones en que el Congreso debatió el proyecto sobre igualdad cívica de la mujer. Amanda Labarca era una líder. Su sueño se encro-

tó en enero de 1949 con la promulgación de la ley aprobada a fines de 1948. Esto hizo posible que en 1962 una mujer ocupara el cargo de Ministro de Estado".

MUJER MULTIPLE

Amanda Labarca, que murió a los 89 años, dedicó prácticamente toda su vida a la actividad docente y a escribir decenas de libros sobre literatura, historia, educación, sociología, como diversos temas de enseñanza.

Entre sus muchos libros figuran: "En tierras extrañas", novelas; "La lámpara maravillosa", cuentos y novelas cortas. "Adónde va la mujer?", escrita en 1934, "Chile", etcétera.

Amanda Labarca recibió muchos honores. UNESCO la designó directora honoraria en 1971. También era miembro académico de la Academia de Ciencias

Consternación causó muerte de la ilustre dama



AMANDA LABARCA.— Su muerte provocó consternación. Ella fue una de las mayores líderes por los derechos femeninos en Chile y el continente.

Políticas y Morales del Instituto de Chile.

Fue profesora durante muchos años, ocupando también el cargo de directora en establecimientos educacionales del Estado. Recibió varias condecoraciones.

Amanda Labarca había estudiado en Chile en el Instituto Pedagógico de la Universidad de Chile, y posteriormente se perfeccionó en Estados Unidos en la Universidad de Columbia, de Nueva York, y en La Sorbonne, en París, Francia.

A pesar de que desde que se casó adoptó el apellido de su esposo, su verdadero nombre era Amanda Pinto Sepúlveda. Ayer, en el Cementerio General se efectuaron los funerales de la distinguida escritora, educadora y líder feminista. La sobreviven su hija Yolanda, tres nietos y tres bisnietas.

"Las mujeres chilenas tienen gran deuda con Amanda Labarca" Adriana Olguín de Baltra. [artículo]

AUTORÍA

Olguín de Baltra, Adriana

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Las mujeres chilenas tienen gran deuda con Amanda Labarca" Adriana Olguín de Baltra. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)